



# 心ゆたかに

三芳町立藤久保中学校 学校だより 第13号  
学校教育目標「自ら考え進んで行動する生徒」  
令和6年3月1日発行 文責 田川 一義

## 令和5年度「学校の教育活動等についての保護者アンケート」～結果報告～

今年度も「学校の教育活動等についての保護者アンケート」を実施いたしました。アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。結果は以下の通りです。特に「Ⅱ学校生活に関するもの」「Ⅲその他」について、A+Bの割合が89%以上と、概ね本校の教育活動にご賛同いただけているものと拝察いたします。しかし、「11学校(教師)は分かりやすい授業を行っている」については、89%となり、90%を下回る結果となりました。今後に向け、わかりやすい授業が展開できるよう、余念のない授業準備と日々の教材研究を積み重ね、ICT機器を効果的に活用するなど、生徒の興味・関心を高め、我々教師が授業力向上のために努力してまいります。またアンケート結果には、「C」や「D」評価の項目もありました。今後は、より一層生徒一人一人を大切に、寄り添い、生徒たちが明るく元気に学校生活を送れるよう努力してまいります。

### 保護者アンケートの結果より(数字は%)※小数点以下は省略

A:十分当てはまる(はい) B:どちらかという当てはまる C:どちらかという当てはまらない D:当てはまらない(いいえ)

Ⅰ 家庭での子どもの様子に関すること		A+B	C+D
1	家庭での学習の習慣が身についている。	65	35
2	人を思いやる豊かな心が育っている。	97	3
3	家庭内でのコミュニケーションは充分にとれている。	89	11
4	規則正しい生活習慣が身についている。	79	21
5	情報モラルに気をつけた情報端末の使い方をしている。	90	10

Ⅱ 学校生活に関するもの		A+B	C+D
6	学校には楽しく通学している。	92	8
7	体育祭・(藤花祭)・合唱祭などの学校行事は有意義である。	97	3
8	部活動で子どもは成長している。	93	7
9	学校(教師)は間違った行動を適切に指導している。	92	8
10	学校(教師)は子どもの相談に適切に応じている。	92	8
11	学校(教師)は分かりやすい授業を行っている。	89	11
12	学校の教育活動を通して体力が身についている。	94	6
13	学校(教師)は子どもの現状を適切に評価している。(通知表等)	95	5

Ⅲ その他		A+B	C+D
14	学校は各便り(学校便り)や保護者会で情報を提供している。	98	2
15	学校(教師)は保護者の相談に適切に応じている。	94	6

## ～自由記述欄に寄せられたご意見への回答について～

「学校への要望」や「ご指摘」など、学校全体に関わるご意見で回答する必要がある内容や学校の実践、取組に評価いただいたことについて、全部ではありませんが、ご意見の一部を以下に掲載いたします。

①【部活の朝練はいらないと思います。その分、子供達の睡眠時間を確保できるのでは。】

→朝練習については、三芳町・富士見市・ふじみ野市の二市一町で、原則中止にすることが令和5年度に確認されました。ただし、大会前や冬の期間については、放課後の部活動時間が十分に確保されないため、それを補うための朝練習の実施を可能としております。あくまでも朝練習は可能な範囲ということで、各部活動顧問が状況を見ながら無理のない範囲で実施をしておりますのでご理解ください。

②【学年委員やまとめ役、アピールの生徒がいつも同じように思います。できるだけたくさんの子供達に等しく成長の機会が与えられると有り難いです。】

→学校としても新しくリーダーにチャレンジする生徒が増えることを望んでおり、できるだけ多くの生徒にリーダー経験や活躍の場面を積んでもらいたいと考えております。また立候補の機会も平等に与えております。しかし実際に自ら手を挙げるとなると勇気がいるもので、迷いながらも結局あきらめてしまう生徒もいるようです。我々としては、立候補の機会を平等に与えつつ、その中でも勇気を持って立候補してくれる生徒を育てていきたいと考えております。またリーダー役に慣れていない生徒であっても、教員がフォローしながら、徐々に成長できるように指導して参りたいと考えております。

③【行事等の日程案内や情報がもう少し早いとありがたいです。】

→ご指摘の通り、行事の日程案内は早めに行いたいと思います。また年度当初の保護者会等でお配りする「年間行事予定表」でご確認いただき、予定を調整していただけると助かります。大きな行事に関して、年度当初の年間行事予定から変更になった場合は、メールまたは通知文でお知らせしたいと思います。なお、詳細の日程を早めにお知りになりたい場合は、遠慮なく本校にお問い合わせいただければと思います。

④【新たに部活動を増やして欲しいです。】

→実際に部活動を増やして欲しいという要望はこれまでもありましたが、そこで課題になるのが、顧問の人数が足りないという点です。現在本校では、陸上部・野球部・サッカー部がそれぞれ1名の顧問で担当しております。平日の出張等で不在の場合や土日の活動、大会等の引率等において、影響が大きくなっています。これ以上、新しい部活を設置すると、ますます顧問の数が足りなくなり、教職員への負担が増えることが考えられます。そうした点から、現状では新しい部活を設置することは難しいと考えております。なお現在、柔道については、本校の柔道場で「柔道クラブ」として活動しております。主に本校の柔道場で活動しておりますが、部活動としてではなく、あくまでもクラブチームとしての活動となっております。ご承知おきください。

⑤【部活動にもう少し力を入れてもいいと思います。】

→現在、部活動については、さまざまな意見があり、保護者の方の中には「もう少し力を入れて欲しい」という意見と「もう少し休みが欲しい」と両者の意見があります。現在の中学校では、「部活動のガイドライン」というものに従って活動をしており、活動する日数や活動時間もこのガイドラインに沿って実施しております。どの部活も限られた時間の中で、より効率的に活動し、最大限の成果をあげることを目指して活動しております。また本校では顧問の人数が足りず、一人顧問で活動している部もあります。その点も考慮すると部活動を学校全体で、または地域や保護者の方々に支えていただくことも検討の余地がある時代になってきているのも事実かと思えます。何卒ご理解いただければと思います。

⑥【夏休みの部活の熱中症が心配です。】

⑦【夏休みの部活中だけ熱中症対策として自転車通学を許可していただけないでしょうか。】

→現在、夏の時期の熱中症対策は、大きな課題となっております。特に部活動については、顧問が十分に生徒を観察しながら、また「暑さ指数計」も確認しながら、必要に応じて十分な水分補給をさせたり、休憩時間を与えながら活動しております。生徒一人一人の体調を確認し、決して無理な状況では行わないよう対応しているところであります。また自転車通学については、本校の駐輪場がとても狭く、停められる台数も限られております。そのような中、遠征等の時には自転車を利用するため、臨時的に敷地内に停めておりますが、常時停めるスペースがないのが現状です。交通事故等の危険性も鑑みると、自転車通学については今後も慎重に検討していく必要があると考えております。

- ⑧【生徒の自主性をもっと大事にしていきたい。教諭が口や手を出し過ぎているように感じるところがあるからです。】  
 →ご指摘の通り、生徒の自主性を伸ばし、自立を促していくのが我々中学校教員の役割と考えております。また成長スピードが早い中学生では1年生での関わり方と、3年生の関わり方では大きく異なります。理想としましては、1年生では手厚く指導し、2年生で自立した行動を増やし、3年生では自らの判断に責任を持ち、後輩を引っ張っていきける生徒に成長させることを目指しております。ただし、成長には個人差があります。成長がゆっくりな生徒もおります。そうした生徒には焦らず、丁寧に指導することも心がけております。そうした点も見極めながら今後も指導して参ります。
- ⑨【保護者や生徒が受け身で、教職員が保守的なままでは教育環境が停滞してしまう。教育環境の向上のため積極的な意見交換の機会を持つことを相互に考える必要を感じる。】  
 →保護者の皆様や生徒からの意見によって学校は成り立っているものと考えております。貴重な意見をいただきながら、また多様な意見を精査しながら、必要に応じて改善に役立てるようにして参ります。
- ⑩【いつもありがとうございます。学習や部活動で大きく成長していることを感じます。学年だよりや学級だよりで学校の様子が伝わってきます。今後ご指導をよろしくお願いいたします。】  
 →ありがとうございます。今後も引き続き、学校だより等で生徒の活躍の様子を保護者・地域の方にお伝えできればと考えております。
- ⑪【オーケストラ鑑賞や元プロ野球選手の講演会などの貴重な体験がとても良いと思えました。自宅でも感想や話の内容を伝えてくれているので、とても良いと思います。今後も続けて欲しいです。】  
 ⑫【今年はたくさんの講演会があり、子どもも色々なお話をお聞きできて、有意義だったようです。】  
 →ありがとうございます。コロナ禍では、大勢が集まっての体験活動や鑑賞活動ができず、子どもたちが感動する場面が減ってしまい、とても残念な思いがありました。そのような中、講師の方々の多くが「藤久保中学校の生徒は反応がよく、盛り上がり、やりやすかったです。」とおっしゃって帰られていました。今後もコロナやインフルエンザ等の感染状況も見据えながらではありますが、感動体験や情操教育を大切にして参りたいと思います。
- ⑬【学校からのお知らせがメールでも届くようになり、とても助かっています。このようなアンケートもネットのできるようになり、提出漏れの心配がなく、とても良いと思います。今後も学校からの連絡等でネットの活用が進むと良いと思います。】  
 →ありがとうございます。ご指摘の通り、今後も学校メールを積極的に活用し、必要な連絡を確実に保護者に伝わるようにして参りたいと思います。
- ⑭【体育祭や合唱祭などの行事、楽しませていただいています。ほぼ藤久保小学校からのメンバーのみで人数も少なく、少し淋しい気持ちもありますが、友達との絆がとても深まる三年間だったかなあと思います。】  
 →生徒たちは体育祭や合唱祭などの行事に精一杯取り組んでいます。また生徒たちは、行事を通して、成長も遂げています。これからも行事の目的やねらいについて、生徒たちに浸透させるとともに、藤久保小学校とより一層の連携強化、9年間を見通した一貫教育を充実させ、一小一中を強みに変え、生徒たちの成長を促していきたいと思っております。

## 3年生総合的な学習の時間(出前授業)より

「JALお仕事講座」(キャリア教育)

「明治の食育」(国際理解教育)

「資産形成(投資)を知ろう」(金融教育)

# 2月の表彰 「おめでとうございます！」(敬称略)



【 さんのポスター】

★令和5年度埼玉県歯・口の健康に関する図画・ポスターコンクール及び健康啓発標語コンクール  
 ・ポスターコンクール 入賞 (2-1)  
 ・標語コンクール 入賞 (1-3)  
 「輝く歯 自然に笑顔 あふれだす」

★第22回りんり俳句大賞 中学生の部 佳作 (3-1)  
 (1-1)

★令和5年度全国中学生人権作文コンテスト埼玉県大会川越人権擁護委員協議会地区予選協議会長賞 (3-2)

★2024北関東ユース宝台樹大会兼第14回アルペンユース競技会群馬県大会第2戦 SALOMON CUP K2 女子 SL競技 第4位 (3-2)

★令和5年度埼玉県児童生徒美術展

埼玉県特選	(3-1)	(3-2)		
入間地区特選	(3-2)	(2-3)	(1-1)	
入間地区入選	(3-1)	(3-1)	(3-1)	(3-1)
	(3-2)	(3-2)	(3-2)	(2-1)
	(2-3)	(2-3)	(1-1)	(1-2)
町内展入選	(2-1)	(2-1)	(2-2)	(2-3)
	(2-3)	(2-2)	(1-1)	(1-2)
	(1-2)	(1-1)	(1-3)	(1-3)

## 3月の予定

3月20日 春分の日 ……自然をたたえ、生物をいつくしむ。

3月の総下校時刻17:45

日	曜	学校行事等	日	曜	学校行事等
1	金	県公立高校合格発表日	17	日	
2	土		18	月	1.2年生保護者会 5時間授業
3	日		19	火	
4	月	県公立高校追検査	20	水	春分の日
5	火	3年生球技大会	21	木	2年生球技大会 専門委員会 給食最終日 総下校時刻16:15
6	水		22	金	1年生球技大会 総下校時刻15:15
7	木	3年生を送る会	23	土	
8	金	金①②③④⑤月⑤	24	日	
9	土		25	月	大掃除・集会・学活 総下校時刻15:15
10	日		26	火	修了式 総下校時刻10:00
11	月	3年生給食最終日	27	水	学年末休業日
12	火	生徒会朝礼	28	木	
13	水	卒業式予行②③④	29	金	吹奏楽部定期演奏会:PM
14	木	午後卒業式準備	30	土	
15	金	第40回卒業証書授与式	31	日	
16	土				